

M-25



BOLETIN SALESIANO

BOLETIN SALESIANO

ORGANO DE LOS COOPERADORES SALESIANOS

N.º 25

LIMA - PERU

SETIEMBRE - OCTUBRE 1969

SUMARIO

- El viaje del Papa a Uganda.
- Cooperadores Salesianos
- 3 fotografías de Don Bosco
- Noticias del Perú y el mundo
- Eduquemos como Don Bosco
- Exalumnas de María Auxiliadora del Callao. Día del Colegio
- Fiestas Centenarias de Huánuco
- Obra catequística de las Hijas de María A. en Huancayo
- Oratorio Femenino María Auxiliadora de la Av. Brasil
- Fiesta de la Exalumna de M. A. en la Av. Brasil
- Centro Juvenil Santa Rosa
- La familia y las vocaciones
- Nuestros Muertos
- Despedida de la Madre Bohm y recepción a la Madre Lucía Potestá
- Casa Salesiana de Huancayo



Los RR. PP. Directores de la Inspectoría Santa Rosa festejados por los Exalumnos.

Becas para el sostenimiento y formación de las vocaciones salesianas

El Boletín Salesiano agradece a las personas generosas que enviaron al P. Inspector su óbolo para sostener las vocaciones salesianas.

A continuación publicamos sus nombres:

Rosa María Sarmiento de García Montufar	
Enero a Setiembre	S/. 4,500.00
Sra. Lucrecia de Lavalle	1,000.00
Sra. Cecilia Pardo de Ayulo	5,000.00
N.N.	700.00
Fam. extranjera - mensual	500.00
Varios	1,850.00

Ayude a la formación de Sacerdotes salesianos:

- con su oración
- con su sacrificio
- con su limosna

Queremos comenzar por formar Becas con un nombre determinado:

Propongo los siguientes nombres en cuyo honor constituiremos una Beca:

- María Auxiliadora
- Don Bosco
- Fray Martín de Porres
- Santa Rosa de Lima

Al mandar su limosna Ud. indicará a qué Beca quiere que sea destinada.

Si prefiere enviar una Beca completa Ud. lo dirá. Le indicaremos el monto:

- Noviciado, 25 mil soles
- Un año de Filosofía, 30 mil soles
- Un año de Teología, 50 mil soles.

Puede formar un grupo con sus parientes o amigos y entre todos totalizar una Beca. No olvide: El Perú necesita sacerdotes y Ud. puede ayudar a formarlos.



El viaje del Papa a Uganda

Paulo VI, que ya es llamado Pontífice viajero, realizó en estos últimos meses, dos históricos viajes: a Suiza y a Uganda. Los periódicos de todo el mundo y sin distinción de color, comentaron o al menos anunciaron estos eventos. No cabe hacer crónica, pero sí es justo que en las páginas del Boletín Salesiano demos cabida a algunas reflexiones, especialmente sobre el viaje a Uganda.

En su estadía en Suiza, breve y densa, el Papa se encontró con personajes de relieve: el Sr. David Morse, director general de la O. I. T., con los representantes de las diversas iglesias cristianas, con

el presidente de la Confederación Helvética, con las misiones diplomáticas, con el emperador de Etiopía, con la jerarquía católica, con los patronos y trabajadores y a todos dirigió la palabra, marcando siempre orientaciones como Pastor y no ocultando en ningún momento su verdadera misión, afirmada con claridad en el discurso a los representantes de las iglesias cristianas: "mi nombre es Pedro".

Destacan por la densidad de doctrina eclesial el mensaje a las iglesias cristianas, y por su contenido social y humano el dirigido a los representantes de la Organización Internacional del Trabajo. Sin

vacilación el Papa les urge: "Luchad incansablemente contra los abusos y las injusticias: vuestra meta sea la justicia social".

La jurisprudencia laboral tendrá que tener en cuenta, en lo futuro, si quiere caminar por senderos rectos este discurso del Pontífice Romano. Todo cristiano y todo hombre que se realiza en el mundo del trabajo, debería conocer el pensamiento pontificio, sincero, seguro y sólido, expuesto a los representantes mundiales de la O. I. T.

No insistimos más porque nuestro deseo es decir algo sobre su viaje a Africa, a la llamada perla de las misiones africanas: Uganda. El panorama de Africa es hoy algo turbulento: guerra civil de Biafra - Nigeria; represión portuguesa en Mozambique; lucha entre árabes y negros en el Sudán; y el racismo en Rhodesia y Sudáfrica. Es un continente agitado, inquieto, que busca una salida a los muchos problemas de subdesarrollo y opresión.

Uganda

Es un país en el Africa oriental. En su territorio nace el gran río Nilo. Tiene 7,934.000 habitantes. Su capital es Kampala: 50.000 habitantes.

Religión: hay libertad de culto. La mayoría es pagana. Los católicos suman 2,810.347 y los catecúmenos 91.079 (el 36 por ciento de la población).

Clero: 813 sacerdotes (280 africanos y 533 extranjeros); Hermanos 346 (176 africanos y 170 extranjeros); Estudiantes de Teología 249; Religiosas: 1769 (1322 africanas y 447 extranjeras); Catequistas 4.455.

Artífices principales de la obra misional han sido los Padres Blancos de París, los misioneros del Instituto San José de Mill Hill que comenzaron su labor en 1895 y los Padres Combonianos que llegaron a Uganda en 1910.

Más tarde se unieron otras Comunidades religiosas que vienen trabajando junto con el clero indígena en forma efectiva.

La jerarquía eclesiástica ordinaria en Uganda fue erigida en 1953, con una arquidiócesis y cinco diócesis.

La evangelización encontró terreno fértil pero la prueba de la persecución, vino como un huracán devastador. Ante el avance de las conversiones tuvieron temor los jefes tribales. Redujeron la acción misionera y un buen día el rey Muan-ga decidió acabar con todos los cristianos. La sangre de los cristianos fue semilla de nuevas cristiandades. Entre las víctimas hubo católicos y anglicanos.

Estos últimos habían llegado antes que los católicos a Uganda. Veintidós de los católicos reconocidos defensores de la fe, con el testimonio de la propia vida, fueron beatificados por Benedicto XV el 6 de Junio de 1920 y luego canonizados por Pablo VI el 18 de Octubre de 1964. Son los llamados 22 mártires de Uganda. Actualmente la Comunidad católica ha aumentado y la jerarquía es ya proporcionada a las necesidades: hay 11 circunscripciones eclesiásticas. Cinco obispos son nativos.

La Visita del Papa

Este es el panorama, en apretada síntesis, de Uganda que el Papa acaba de visitar por tres días (31 de Julio al 2 de Agosto de este año 1969). ¿Para qué fue el Papa a Uganda? Al recibir al primer embajador de ese país ante la Santa Sede, Pablo VI dijo: "Nuestro peregrinaje está dedicado a los jóvenes héroes mártires que Uganda ha dado a la Iglesia y a todo el mundo, con cuyo sacrificio han proporcionado tanto honor al Africa. Nuestra oración será para que Dios inspire a los hombres a que trabajen sin descanso por el progreso de los pueblos, por el desarrollo en nombre de la paz, para el favor de todos los pueblos y de toda la familia del continente africano".

Primer objeto de la visita:

Honor a los mártires. En efecto, el día 2 de Agosto Pablo VI partió de Kampala al Santuario de Namugongo, situado a pocos kilómetros de la ciudad y consagró el altar dedicado a los 22 mártires. Celebró la Santa Misa y bautizó a 22 neófitos.

Segundo motivo de la visita del Papa al Africa:

Clausura de la Conferencia Episcopal de Africa, tenida en Uganda del 28 al 30 de Julio en el Instituto Pastoral de Gaba, cerca de Kampala. Los Obispos reunidos ventilaron los problemas de la Iglesia en Africa: coordinación eficiente y constante de actividades en un plano continental; y vieron la posibilidad de crear un organismo semejante al CELAM de América Latina. Ocupó también a los prelados el problema de las vocaciones indígenas; liturgia africana; ecumenismo, etc.

Fueron jornadas plenas de contenido y cargadas de un mensaje de caridad y de conocimiento mutuo.

El Papa, con afecto paterno, se dirigió a sus hermanos en el episcopado haciendo resaltar cómo la Iglesia está en verdad plantada en esta tierra bendita y cómo "vosotros los africanos sois ahora los misioneros de vosotros mismos".

Con optimismo vislumbró el futuro de la Iglesia de Africa e inculcó un respeto profundo por las tradiciones y costumbres de los pueblos de este rico y promisor continente.

Este simposio, que clausuró el Papa, fue una expresión más de la colegialidad de los Obispos.

Tercero, por qué de la visita del Papa al Africa.—

La consagración de doce obispos negros. Todo un símbolo de unidad con Pedro

y una promesa segura de que Africa entera camina hacia la constitución de su propia jerarquía eclesiástica en cada uno de los países, con obispos, sacerdotes, religiosos y catequistas indígenas.

La homilía de ocasión: la dignidad del obispo, pero también la suma responsabilidad.

Paulo VI quiso posar con los obispos africanos después de la solemne ceremonia, para confundirse una vez más con sus hermanos en el episcopado de ese inmenso continente negro.

Cuarto motivo del viaje.—

Pedir por la paz: al tema de la paz, sin la cual no hay desarrollo posible, ha dedicado el Papa sus horas más tensas en este significativo viaje al corazón del Africa. En el comunicado oficial, tras de su encuentro con la delegación de Biafra, asoma un fundado resquicio de esperanza para acabar con el conflicto, en el que el espectro del hambre y la muerte de millares de niños y adultos no pueden menos de sacudir los espíritus; Pablo VI ha puesto todo el acento de su viaje en esa misión pacificadora.

Alguien quiso escribir en forma un poco ligera que el Papa había fracasado en su viaje a Africa porque no obtuvo la pacificación de las partes.

Nos complace transcribir una breve alusión al caso, de una revista limeña: "El Papa preocupado, que regresó de Africa no es un Papa derrotado en su propósito de influir entre Biafra y Nigeria.

Su discurso en el parlamento de Kampala, donde había representantes de las demás repúblicas africanas ha sido el alegato más enérgico que en favor de la paz haya formulado Pontífice alguno.

Pablo VI cree firmemente que su intervención en Kampala podría dar base al entendimiento entre las fuerzas en pie de guerra y fundó su esperanza en el ataque a las causas de la misma guerra:



Fiesta del Papa en el Colegio Salesiano de Lima.

neocolonialismo, formas de explotación económica por las naciones más ricas, discriminaciones raciales y religiosas y rivalidades entre tribus”.

En general, la línea de su discurso parece no apartarse de la *Populorum progressio*.

El Pontífice está convencido que la paz se está acercando en Africa. “En todo caso, el prestigio de Pablo VI ha tenido una gravitación especial en esta fase preliminar de las negociaciones de paz”.

Cardijn, el gran apóstol y fundador de la J. O. C. en el Congreso del apostolado seglar celebrado en Uganda en 1953 dijo: “Africa es un pueblo que despierta; todavía estamos a tiempo. Importa muchísimo que en Africa surja una Acción Católica potente. Sobre todo entre los

obreros, pues Africa es un continente especialmente proletario”.

Tenía razón el fundador de la J. O. C. en aquella oportunidad. Africa toda ha despertado y los ojos de la iglesia se vuelven hacia ella con una confiada esperanza. A su encuentro fue Pablo VI con un profundo anhelo de conocer de cerca sus problemas y de abrir un diálogo amplio con los católicos del continente, con los cristianos no católicos (les hizo un discurso en su propio templo) y con los no cristianos de cualquier religión, interesados en la promoción espiritual y social de todos los pueblos africanos.

El octavo viaje del incansable peregrino de la paz dará sus frutos. No pueden quedar totalmente frustrados tantos esfuerzos. Dios haga que así sea.

Cooperadores Salesianos

El Concilio Ecuménico Vaticano II en la Constitución DE ECCLESIA proclamó claramente el derecho y el deber de los laicos al apostolado: "Los fieles congregados en el pueblo de Dios y constituidos en un solo Cuerpo bajo una sola Cabeza, cualesquiera que sean, están llamados, por ser miembros vivos, a procurar el crecimiento de la Iglesia y su perenne santificación con todas sus fuerzas, recibidas de la bondad del Creador y gracia del Redentor.

"El apostolado de los laicos es la participación en la misma función salvadora de la Iglesia, y a este apostolado están todos llamados por el mismo Señor en razón del Bautismo y de la Confirmación...

Los laicos están particularmente llamados a hacer presente y operante la Iglesia en los lugares y condiciones donde ella no puede ser sal de la tierra, si no es a través de ellos...

"Se les ha de abrir, por lo tanto, camino por todas partes para que, en la medida de sus fuerzas y de las necesidades de los tiempos, participen celosamente en la misión salvadora de la Iglesia".

La Congregación Salesiana acoge totalmente esta declaración y reconoce en las palabras de los Padres Conciliares una invitación especial a organizar seriamente el trabajo apostólico de los Cooperadores y a potenciarlo concretamente.

El Cooperador es un apóstol nato

Los Cooperadores Salesianos, primera organización ideada por Don Bosco con fines eminentemente apostólicos, desde los mismos comienzos de la Obra de los Oratorios, responden plenamente al espíritu y a la letra de la citada Constitución Conciliar, "Apóstol nato y suscitador de apóstoles, Don Bosco advinó hace un siglo, con la intuición del genio y de



El Sr. Próspero Passino de 93 años. Conoció a Don Bosco. Tiene un hijo sacerdote salesiano en la Patagonia.

la santidad, la que debería ser más tarde en el mundo católico, la movilización del laicado contra el sector del mundo, enemigo de la Iglesia...

"Su celo largamente previsor preconizaba, bajo los auspicios de la Institución Salesiana, un nuevo y providencial movimiento del laicado católico, que ante el empuje arrollador de las fuerzas del Mal y la guía iluminadora del Espíritu, se preparaba a bajar al campo, con sus cuadros, ordenados, formados en la acción, en la oración y en el sacrificio, poniéndose al lado de las fuerzas de primera línea, a las que por mandato divino les toca la dirección y parte sustancial en la santa batalla" (Pío XII).

La Pía Unión de los Cooperadores Salesianos, "una Asociación importantísima

para nosotros, que es el alma de nuestra Congregación, y que nos sirve de unión para obrar el bien, de acuerdo y con la ayuda de los buenos cristianos, que viven en el mundo" (Don Bosco), forma con la Congregación Salesiana y el Instituto de las Hijas de María Auxiliadora una fuerza insustituible e integrativa de la misión apostólica, que la Iglesia confía a los Salesianos.

La Pía Unión de los Cooperadores es un campo de trabajo en el que los salesianos tienen el deber de emplearse a fondo.

Cuidar de la Tercera Familia Salesiana es un deber eclesial, además de un interés salesiano, en cuanto que la Pía Unión multiplica la posibilidad de la acción apostólica de la Congregación en servicio de la Iglesia.

Los Cooperadores sirven especialmente a la Iglesia militante

El servicio prestado por la Tercera Familia Salesiana responde a las siguientes exigencias eclesiales y salesianas.

Fue querido formalmente por nuestro Santo Fundador. "He estudiado mucho acerca de la manera de fundar los Cooperadores Salesianos. Su verdadera finalidad no es ayudar a los Salesianos, sino prestar ayuda a la Iglesia, a los Obispos, a los Párrocos, bajo la alta dirección de los Salesianos. Son Ellos un instrumento en las manos del Obispo". Así se comprendió desde el principio. Tenemos una declaración transmitida por Don Lemoyne. La tarde del 16 de febrero de 1884, al terminar de oír la relación de la Conferencia de Don Pozzan en Padua, el mismo Obispo, Mons. Calligaris, explicó a su Clero que la Pía Unión no se hallaba sólo al servicio de la Congregación Salesiana, sino del bien de toda la Iglesia, y definió a los Cooperadores "otros tantos brazos para ayu-

da de los Obispos y Párrocos", parafraseando maravillosamente la definición del mismo fundador, que los llamaba su "Longa Manus"

Así fue proclamado también por los últimos Sumos Pontífices. Pío XII, en su citado discurso a los Cooperadores Salesianos, dijo: "Vuestra Pía Unión no tiene como inmediata finalidad ayudar a la Congregación, de la que tomáis el nombre, sino, sobre todo... a la Iglesia, a los Obispos, a los Párrocos, bajo la alta dirección de los Salesianos".

Juan XXIII al recibir en Roma a los Cooperadores Salesianos, se expresó con estas palabras: "Cooperadores es un elevado término... Es la palabra sagrada y rica de significado... se extiende a todo un compromiso de vida, a un servicio generoso y constante" (133).

Todos los Capítulos Generales de la Congregación lo han hecho presente.

Anecdotario de Don Bosco

Tres fotografías en un día

El 15 de marzo de 1886 se encontraba San Juan Bosco en el Colegio de Sampierdarena, de paso para España. El nombre de Don Bosco sonaba ya en los cinco continentes. Su semblante era también ya conocido, aunque el arte de la fotografía estaba por entonces en sus comienzos.

En esta ocasión, llegó al colegio un escultor, uno de los muchos que en Génova cultivan el arte de la escultura. Sin conocer a Don Bosco personalmente, el artista llevaba un busto del santo; lo había logrado teniendo por modelo una fotografía. Presentó su obra y suplicó, importunó y consiguió que Don Bosco posara a fin de dar a su obra los últimos retoques.

Don Bosco condescendió: "Heme aquí subiendo al patíbulo", dijo mientras ascendía al palco que le habían preparado. El escultor comenzó su tarea cubriendo nuevamente de pasta el busto del santo. Esto hizo sonreír a Don Bosco: "Mira cómo me embadurnan la cara", dijo a su secretario Viglietti, pero, vencido por el sueño, Don Bosco se durmió. Al despertarse comprobó que había posado para el escultor más de una hora. Esta fue una de las primeras esculturas que le hicieron en vida.

Pero, momentos antes de salir de Génova para continuar su viaje a España,

llegó el Marqués de Spínola con todos sus aparatos fotográficos para retratarlo. Otra vez a condescender. Su bondad por poco le hace perder el tren. Del colegio fueron enseguida al Jefe de estación para suplicarle que no diera salida hasta la llegada de Don Bosco. El jefe de estación, muy comprensivo, retardó la salida del tren en atención al santo. Los trenes de entonces también estaban en sus comienzos y podían darse el lujo de atrasarse en atención a Don Bosco.

¿Y la tercera fotografía? Es un autorretrato del santo, una confidencia que Don Bosco hizo a sus hijos de Génova en una charla de sobremesa. Después de la cena, se entretuvo con sus salesianos hablando de diversos asuntos. También tocaron el tema de la sensibilidad de corazón. Don Bosco afirmó de sí mismo: "Me resulta imposible el recordar a los misioneros durante la misa; me conmuevo hasta el punto de sentirme ahogado por las lágrimas y por la emoción. Debo pensar inmediatamente en otra cosa para no llamar la atención con mis sollozos".

De las tres fotos de este día, hay que pensar que éste es el más bello retrato de Don Bosco: su bondad.

No en vano, decían los chicos del Oratorio: "Cuando vemos a Don Bosco, parece que vemos a Nuestro Señor".

El Boletín Salesiano se reparte gratis, pero si Ud. quiere ayudarnos en alguna forma a su impresión y reparto, se lo agradeceremos.

Noticias del Perú y el mundo

ACTIVIDAD EDITORIAL DE LA "DON BOSCO SHA" JAPON - TOKIO

Los salesianos llegaron al Japón en 1925. Casi inmediatamente abrieron una tipografía. Se inició en la ciudad de Oita y fue creciendo hasta llegar a ser la grande y benemérita editora católica del Japón, "Don Bosco Sha". Después de cuarenta años de plena actividad, es conocida en el Japón y ha ido difundiendo la palabra de Dios a través de numerosas obras y con la revista mensual "Vida Católica".

Adquirió mayor desarrollo después de la guerra. Ha construido un edificio de cuatro pisos que permite un trabajo más intenso y con mayor comodidad. En los últimos diez años han sido publicadas 630 obras. Es una cifra notable si se piensa en las dificultades propias de este trabajo.

Enumeramos algunas obras, las más notables: Enciclopedia del católico de hoy, 42 volúmenes, Vida de Don Bosco de Auffray e Historia Sagrada en cuatro ediciones, El Misalito cotidiano, numerosos textos de religión para las escuelas, Comentario al Nuevo Testamento. Pero la obra más importante y más misionera es la traducción de la Sagrada Biblia (Antiguo y Nuevo Testamento) en lengua vernácula. La anterior era una traducción en lengua literaria que el pueblo no comprendía. Esta edición ha tenido en cinco años, cuatro reimpresiones con treinta mil ejemplares (30.000). El nuevo Testamento, por separado, sobrepasó, en diez años, los 310.000 ejemplares. Los precios se mantuvieron bajos, gracias a la ayuda de la Santa Sede.

La revista Katorikku Seikatsu (Vida Católica) edita mensualmente 17.000 ejemplares. No hay que olvidar que los católicos en el Japón son 350.000.

Es un trabajo ejemplar, digno de ser imitado.

NUEVA DIOCESIS TAHILANDIA

Roma - El Santo Padre ha erigido en Tailandia la diócesis de Surat Thani, desmembrada del Territorio de la diócesis de Tatchaburi (antes Ratburi). Ha sido nombrado como obispo diocesano Mons. Pedro Carretto, salesiano, que desde 1951 era obispo de Ratburi.

UN MONUMENTO A MARIA AUXILIADORA PARANA - ARGENTINA

En Mayo pasado fue inaugurado un hermoso monumento a María Auxiliadora en el cruce de las carreteras nacionales 18 y 126.

Mide siete (7) metros de altura y fue construido con toda rapidez, gracias a una cooperación nutrida de la población.

Paraná ama a María Auxiliadora. En la inauguración y bendición estuvo presente el Gobernador de la provincia Brigadier Ricardo Favre y otras autoridades provinciales. Palomas mensajeras se dispersaron a todos los vientos llevando el mensaje de María Auxiliadora y luego un característico desfile de tractores, máquinas agrícolas de toda especie (es una zona agrícola) entusiasmaron al numeroso público asistente. Todo terminó con una competición deportiva.

SEMANA DEL CUZCO

El Padre Director del Colegio Salesiano del Cuzco, Pbro. Guillermo Colombi, nos informa detalladamente sobre la participación que le cupo al Colegio Salesiano en las efemérides julias, conmemoración de nuestro 148 aniversario y en la semana tradicional que la Capital Arqueológica de América, todos los años dedica a la gloriosa trayectoria de su fecunda historia de siglos.



Semana del Cuzco — Carro Alegórico del Colegio Salesiano



El P. Director Pbro. G. Colombi recibe un diploma de honor con medalla de oro por haber colaborado en la Semana del Cuzco.

El Colegio Salesiano recibió varios diplomas y medallas al mérito. Notamos los más calificados: 2º premio en el concurso de coros; 2º premio en el concurso de declamación; 2º premio en el concurso de carros alegóricos. Además un diploma y medalla al Director del Colegio y al Profesorado por la válida colaboración en los festejos.

**EL CATECISMO HOLANDES EDITADO POR LA L. D. C. (LIBRERIA DE LA DOCTRINA CRISTIANA).
TURIN - ITALIA**

El lunes 16 de junio de este año, el escritor Mario Gozzini y un grupo de competentes de la L. D. C. (editorial salesiana) presentaron la primera edición italiana del "Nuevo catecismo holandés", a un numeroso público presente en el salón San Pablo.

Habló el señor Mario Gozzini, el P. Holandés Leo Lating, Don Angel Viganó director de la L. D. C., Don Giancarlo Negri del Pontificio Ateneo Salesiano Don Ubaldo Gianetto, experto en catequética, y Don Jorge Gozzelino, profesor de dogma en el P. A. S. de la Crocetta. Esta obra que levantó tanta polvareda, fue publicada en su lengua original hace tres años. Dificultades varias impidieron su publicación en lengua italiana. Ahora el Catecismo holandés es ofrecido al público italiano con un suplemento, que también aparece en la última edición holandesa, para "aclarar, completar, integrar" algunos puntos discutidos en la "Declaración de la Comisión Cardenalicia" y a fin de que "refleje la doctrina de la Iglesia con toda claridad".

Hasta este momento conocíamos esta obra sólo por lo que se publicaba en periódicos, sin conocer su valor intrínseco. La publicación dará posibilidad de hacer un examen directo.

La L. D. C. ha facilitado la comprensión con notas explicativas en los puntos sobre los que se suscitó polémica.

Será un aporte a la cultura religiosa del pueblo italiano y una manera de "leer

y meditar el eterno Evangelio de Cristo, adaptado al modo de pensar del hombre de hoy".

Este libro, ha dicho el P. Alfring es un instrumento para que los hombres vean a Dios "en la puerta de su casa", con simplicidad y profundo respeto a la libertad humana.

L. D. C. no pretende presentarlo como un Catecismo para Italia, sino ofrecerlo como medio útil de catequesis ya realizada en otros países.

COMUNIDADES AYMARAS DEL PERU Y BOLIVIA TENDRAN PROXIMAMENTE UN CONGRESO

LIMA (CIC) - Dentro de pocos días se llevará a cabo en La Paz (Bolivia) un congreso de pastoral para las comunidades aymaras radicadas en las márgenes del Lago Titicaca. Sus pobladores en su mayoría son agricultores, mineros y domésticos que desconocen el castellano.

La noticia la dio a su paso por esta ciudad el sacerdote Juan Gorski, director nacional de catequesis rural boliviana, especializado en Pedagogía Religiosa en el Instituto de Estrasburgo (Francia), quien es el organizador del evento.

Con el congreso de pastoral aymara se pretende instaurar un método de catequesis familiar y adaptar la misionología a la realidad y problemática de las comunidades aymaras de Perú y Bolivia. Participarán en él los sacerdotes, religiosas, líderes comunales, campesinos, dirigentes laborales y catequistas que trabajan por el cambio y la transformación de la zona.

Al preguntársele al Padre Gorski, cuál era el logro más inmediato que se proponían con el evento, declaró: "Con la experiencia de varios años, tratamos de coordinar estos proyectos para formar una Teología y una cristiandad común; una pastoral solidaria que conozca las distintas exigencias de cada zona, pre-



El P. Piovano concelebra en sus 25 años de sacerdocio.



El Párroco de María Auxiliadora Dr. Juan Piovano se despide en el Aeropuerto Jorge Chávez. Viaja a Italia.

suponga una intercomunicación entre todos y haga más efectiva la presencia de Cristo en el Pueblo de Dios aymara".

"Hay que reconocer cómo Dios habla en la actualidad al campesino andino, por sus angustias y esperanzas, por sus dolores y su frustración. Hay que tener presente que el catequista del altiplano no es ministro en el paso de una religiosidad a otra, sino que es el mensajero de una nueva liberación y salvación, es el heraldo de la presencia de la Iglesia en los problemas aymaras. Todo esto implica una formación seria, consciente y responsable. Esta Teología exige un cambio de estructuras metodológicas", añadió el Padre Gorski.

Al hacer un breve recuento de la obra realizada hasta hoy, manifestó: "Ya hemos conseguido en la actualidad varios frutos. Por ejemplo, entre los chipayas, donde desde los tiempos virreynales los eficientes doctrineros fracasaron, el Padre Amado Aubi, con el método de la catequesis familiar ha evangelizado 12 familias. La catequesis tradicional dogmático-moral no tuvo éxito porque no captó la idiosincracia indígena".

Las comunidades aymaras en mención viven en regiones de Puno, Juli, La Paz, Oruro, Potosí, Corocoro y Coroico, haciendo un total de aproximadamente tres millones de indígenas.

EL PADRE JUAN PIOVANO, PARROCO DE "MARIA AUXILIADORA" DE LIMA, CUMPLIO 25 AÑOS DE SACERDOCIO

El 2 de Julio de este año, El Rvdo. Padre Juan Piovano, cumplía 25 años de sacerdocio. La feligresía que aprecia su incansable dedicación y su trabajo tesonero de apóstol le tributó diversos homenajes.

El día 24 de junio fue el homenaje de la Escuela parroquial; el 28 del mismo mes hubo una actuación literaria y musical en la que participaron las Asociaciones religiosas y laicas de la Comunidad pa-

roquial, llevándose a cabo el acto en el Salón Auditorio de la Av. Arica; el día 2 de Julio, fecha misma de los 25 años de ordenación, la feligresía se volvió a la Basílica de María Auxiliadora para participar en una solemne misa de acción de gracias. Por la tarde, en los salones de la parroquia, se quiso agasajarlo en forma espontánea.

Los niños y niñas de primera comunión la hicieron el mismo día 2 para asociarse con su fervor al buen Padre que tanto se preocupa por ellos. Su Eminencia el Cardenal Juan Landázuri R. felicitó al Padre Piovano con una afectuosa carta.

Pocos días después de celebrar sus bodas de plata sacerdotales el R. P. Piovano partió para Italia. Hace bastantes años que no visitaba a los suyos y es justo que en esta circunstancia feliz, pase con ellos un tiempo de descanso y de gozo mutuo.

ESCUELA PARROQUIAL "ROSENTHAL DE LA PUENTE" MAGDALENA

1.—Instalación de la Patrulla Escolar.—

El 14 de Junio se instaló en el Plantel la Patrulla Escolar integrada por 16 alumnos.

El acto contó con la asistencia del Supervisor Auxiliar de Educación del Sexto Sector, un alférez de la Guardia Civil, instructor de la Patrulla, padres de familia, profesorado y alumnado en pleno.

Luego de cantarse el Himno Patrio, el instructor explicó que la misión del patrullero no se reduce sólo a cooperar con la Guardia Civil a la salida del Colegio, sino en cualquier parte de la ciudad, para salvaguardar la integridad física de los estudiantes y del público en general. Agregó que ya se habían instalado 16 patrullas en otros establecimientos.

El R. P. Pablo Corante, Director del Aspirantado, antes de proceder a bendecir



Profesores del Colegio Parroquial Rosenthal de La Puente de Magdalena del Mar en el día del Maestro.



La Señora Blanca tenorio de Noriega, recibe un diploma por sus 30 años de labor educacional, de mano del supervisor del VI Sector.

las insignias y correaes pidió a los muchachos empeño y diligencia en cumplir su cometido.

El R. P. José Trisoglio, Director de la Escuela, recordó entre otras cosas que todos los que tienen alguna responsabilidad, deben ser los primeros en cumplir aquello que exigen a otros.

2.—Día del Maestro.—

El 7 de Julio, el alumnado de la escuela con motivo de la celebración del día del maestro, le tributó un fervoroso homenaje.

El personal docente del plantel ocupó el estrado de honor, rodeado por numerosos padres de familia.

Un coro de 600 voces, entonó con emoción el himno al Maestro. A continuación usó de la palabra el Padre Gerardo Juge, quien tuvo pendiente al auditorio refiriendo un hecho de la revolución Española, en el cual un jefe rojo, reconociendo en un sacerdote al maestro de su hijo, manda que no disparen: "No, a este no, porque fue el maestro de mi hijo".

El hecho es de suyo muy elocuente para que los alumnos guarden perenne gratitud hacia sus profesores.

Luego de servirse un agasajo a la concurrencia, se disputó un partido de fútbol entre la Escuela y el Aspirantado "Pablo Albero".

3.—Distinción a una Maestra.—

El 7 de Agosto el Supervisor adscrito al Sexto Sector Escolar de Educación, Florencio Liñán Espinoza, hizo entrega de un diploma de honor a una de las maestras de la Escuela, Señora Blanca Tenorio de Noriega, por haber cumplido 30 años al servicio del magisterio.

El acto se realizó con solemnidad y dio motivo a profesores y alumnos para expresar su aprecio a la distinguida maestra, que vivió brillantemente su vocación de educadora, en diferentes lugares de la República.

El Director felicitó a la Sra. de Noriega por la distinción de la que era objeto y dijo que le era muy grato contarla entre su personal docente y agradecerle por el trabajo que viene realizando en el plantel desde hace tres años.

Varios niños recitaron versos y ofrecieron flores. El profesor José Luis Sebastián, en nombre de sus colegas pronunció un brillante discurso en el que describió la labor paciente de la maestra, quien es como "una segunda mamá" para con sus pequeños alumnos.

Al entregar el diploma el señor Supervisor subrayó el desinterés y el mérito del maestro peruano que trabaja no sólo en Lima, sino en los más alejados rincones de la patria.

La homenajeadada, visiblemente conmovida, agradeció la distinción del Ministerio de Educación. Dijo que cumplir con su deber había sido el lema de su vida, y que se sentía aún joven para acometer nuevas empresas en beneficio de los educandos.

"Este es uno de los momentos más gratos de mi vida del cual guardaré un recuerdo inolvidable", fueron sus palabras.

Desde estas columnas renovamos a la benemérita maestra nuestras sinceras felicitaciones.

FIESTA DE SANTA ROSA EN EL CENTRO JUVENIL SALESIANO

Fue salomónica. El programa abarca desde el día 19 de agosto con el homenaje de los Padres de Familia y termina el 31 con una formidable función cinematográfica.

Se revivieron tiempos idos con cara moderna. El programa: Tú, gloria de nuestra ciudad - Tú, alegría de nuestro barrio - Tú, la honra de nuestra patria, Santa Rosa intercede por nosotros a Dios. Los salesianos del Perú y el Centro juvenil Parroquial.

Fiesta de campanario y fiesta de peruanidad. Ella es la protectora del Perú, su gloria más pura. Ella es la protectora del Centro Juvenil Parroquial de la calle Huaraz y debía ser festejada así.

Hubo de todo: Torneos, campeonatos, finalísima de los 50 mil centavos, embanderamientos, caravanas, paseos de antorchas por las calles de Breña, Verbena nocturna con feria salesiana, bailes folklóricos del Perú, conjuntos nuevaoleos, juegos mecánicos, kermeses, tómbolas, ginkanas, un gran estreno cinematográfico: "Semilla de maldad" y la gran fogata Scout.

De todo: y en ese todo, la entrega a Dios por el sacrificio Eucarístico en la Concelebración por el Rvmo. P. Emilio Vallebuona, Inspector del Perú y acompañado por los Directores Eméritos del Centro Juvenil.

Santa Rosa se alegró y miró a este rinconcito de su querida Lima con predilección y ternura.

Creemos que le habrá echado una bendición perfumada de rosas al P. Cordero, su actual director, a sus colaboradores y a todos los concurrentes.

Pedro había tenido un disgusto con su esposa Lucy luego del almuerzo, en el momento de partir él para el trabajo. A su regreso Pedro, no fue a dar el acostumbrado beso a su esposa. Lucy llamó a la cocina, donde se encontraba, a su hijita Andrea, a quien su padre adora. Le susurró algo al oído y le dio un beso en la mejilla. Andrea fue en busca de su padre que para entonces leía el periódico: "Papá". "Qué", le respondió éste sin apartar los ojos de su lectura. "Papito", insistió Andrea. "¿Qué, querida?, repitió más dulcemente Pedro mirando ya a su hija. Esta hizo a un lado el periódico con su manito, rodeó el cuello de su papá con sus bracitos y, mirándole a los ojos le dijo: "Mamá te manda esto", y le estampó un sonoro beso en su mejilla. Pedro no pudo menos de sonreír, se levantó con la pequeña prendida a su cuello, entró a la cocina y, semioculto el rostro por los bucles de su hija, besó cariñosamente a su esposa. ¿Comentarios? ¿Para qué...? ¡Oh la fuerza de la debilidad! ¡Oh el poder constructivo que Dios puso en manos de nuestros hijos! ¡Oh los recursos ingeniosos del amor ¡Oh...

Eduquemos como Don Bosco

El 23 de junio de 1866, víspera del día onomástico de don Bosco, el director del colegio salesiano de Lanzo Turinés, padre Lemoyne, acompañado de un alumno, se llegaba a Turín para presentar sus plácemes a don Bosco. El mismo refiere:

“Habiase puesto el sol. Corría una fresca brisa que agitaba los árboles. Subí a la habitación de don Bosco, y durante dos horas permanecí a solas con él. En todas las ventanas del Oratorio brillaban lucecitas en vasos de colores. Se oía la banda de música. Don Bosco y yo asomamos a la ventana. Una inefable alegría henchía el corazón. El padre sonreía. Yo le dije:

—“Don Bosco, ¡qué hermosa noche! ¿recuerda los sueños de otrora? ¡Vea la muchachada y los sacerdotes prometidos por la Virgen!

—“¡Qué bueno es el Señor! —me contestó el Padre...”.

Tratamos diferentes argumentos; pero antes de despedirse, don Bosco exteriorizó al Padre Lemoyne la intención de escribir una carta a los niños de Lanzo agradeciendo sus augurios. No se ocultaba al Santo la importancia de semejante oportunidad para conquistar el corazón de aquellos jóvenes. Y en efecto, redactó una carta maravillosa:



Padre feliz

“A mis queridos hijos de Lanzo: No podéis imaginar, amadísimos hijos, la alegría que me causó la visita de vuestro director, el padre Lemoyne, acompañado de vuestro representante y de mi buen amigo Chiriglione. Esta alegría se acreció al leer las hermosas y cariñosas cartas enviadas por los diferentes cursos, por niños, asistentes y maestros. Quise leerlas todas sin interrupción, a no ser por alguna frecuente lágrima de emoción.

Mis queridos hijos, recibid mi íntimo reconocimiento. Espero veros en breve y tratar de cosas muy importantes. La gracia del Señor os acompañe siempre y la Santísima Virgen nos ayude a todos a mantenernos en la senda del Cielo. Amén



Hogar educador

Con profundo afecto, creedme vuestro afmo. amigo en el Señor, SAC. JUAN BOSCO".

Don Bosco conocía el arte de valerse de las ocasiones aún más insignificantes para hablar al corazón de los jóvenes.

Análcgo debiera ser el proceder de los padres para con sus hijos. Muchos con frecuencia alegan falta de tiempo. Se equivocan. El diálogo con los hijos entraña un insustituible recurso educativo.

Para las madres, infinidad de menesteres domésticos pueden proporcionar ocasión de contacto con uno u otro de los hijos, y favorecer la confianza recíproca.

El padre puede aprovechar un paseo con uno de los hijos, para un intercambio verbal que facilite la mutua comprensión.

Las comidas en común, si se quiere, se vuelven verdaderos contactos humanos: el padre y la madre pueden conocer mejor y alternar con sus hijos.

Las horas finales del día, las buenas noches, pueden señalar el instante de las conversaciones serias, individuales o colectivas; el momento del balance del día ocasión de un diálogo más confidencial. Los padres tienen el deber de educar a los hijos concedidos por el Señor. La familia es la primera comunidad cristiana: en ella se produce el encuentro inicial con Dios.

Un ingeniero heroicamente caído en el campo de batalla del frente ruso como oficial de los alpinos, en su libreta particular asentó esta pregunta: ¿Dedico a mis hijos la atención, el tiempo, las palabras que ellos aguardan? Al escribirles,, ¿sé despertar, guiar, iluminar sus tiernas almas...?"

Don Bosco no desperdiciaba ninguna oportunidad para entablar el diálogo con los jóvenes, un diálogo sereno y sobrenatural.

B.S.E.



Día del Colegio en el Callao. Exalumnas de ese Plantel.

Unión Ex-alumnas de María Auxiliadora del Callao

Día del Colegio — 6 de Julio de 1969

Con el entusiasmo característico del corazón de la Exalumna Chalaca, nos preparamos con ansia al tradicional día en que: "cual la sencilla paloma del arca solitaria de Noé, así vuelven al arca florida, del Colegio las niñas de ayer".

No obstante estar la Santa Misa programada para las 10.30 a.m. ya a las nueve se veía engalanarse nuestros patios con la presencia de nuestras queridas Exalumnas de todas las edades; distintas promociones, pero iguales en sentimientos y afectos. . .

¡Qué encuentros. . . exclamaciones. . . abrazos. . . parecían ensayo de "cajón".

La Santa Misa.—

Llegó la hora de la Santa Misa, que escuchamos fervorosas y emocionadas. . . cuántos recuerdos. . . ilusiones de an-

taño. . . promesas que. . . aún están en promesas. . . y aquella maternal mirada de nuestra dulce y siempre Madre Auxiliadora, que hoy más que ayer está solícita para escuchar nuestras peticiones, y atender nuestros ruegos.

El encuentro en la Casa del Padre fue muy íntimo y fervoroso, la Santa Misa la ofició el Revdo. Padre Oscar Corante, Director del Colegio Don Bosco del Callao, quien en su Homilía nos presentó un programa de vida muy nuevo y muy actual.

En el Salón de Actos.—

A la Santa Misa siguió la Asamblea en el Salón de Actos. María Jesús F. de Squadritto Presidenta de la "Unión de Exalumnas", dirigió un breve y cariñoso saludo.

La Hermana Delegada del Callao, expuso los temas a discutir y realizar, que se convirtieron en ameno e interesante "diálogo", quedando las conclusiones siguientes:

- 1.—Llevar un curso de Moral y Fe en cinco meses a partir del primer martes de agosto.
- 2.—Tener tres días completos de Jornadas de Orientación en la Casa de Retiro de Santa Inés (Chaclacayo).
- 3.—La atención más efectiva a la Barriada de Puerto Nuevo.

Los temas fueron acogidos con gran entusiasmo y las inscripciones de asistencia muy numerosas. Siguieron sugerencias muy oportunas para "un mundo mejor" en la Unión.

Presidió la Asamblea la Revda. Hermana Sor Marina Calderón, Delegada Nacional de la Unión Exalumnas. Lamentablemente no gozamos la presencia de ninguna Superiora, pues todas se encuentran en Jornadas de Retiro.

Durante la Asamblea se otorgó un Premio-Recuerdo a las Exalumnas de la promoción 1944 que cumplían el 25 aniversario en la hermosa Legión de Exalumnas de María Auxiliadora. Se entonó el Himno de las Exalumnas en una variada polifonía de vibrantes matices. A las 1:45 p.m. se concluyó la Asamblea y bajamos al Patio para el "Grupo fotográfico". ¡Qué trabajo...! como ya no tenemos calificaciones, las órdenes de nuestras siempre disciplinadas Hermanas se perdían en el ambiente con el frescor y olor de las brisas marinas; tuvieron que resignarse a que el desborde de antañeros recuerdos tuviera una moderada compostura... Bien colocadas en los sitios señalados nos industriamos para que en nuestras sonrisas hubiera competencia de simpatía y gracia. Verdaderamente se veía "el fotógrafo en apuros".

Agape fraterno.—

Luego al "Agape fraterno". En número de 114 desfilamos al Comedor donde ya instaladas en nuestras bien dispuestas mesas, las simpáticas Bertha Vaccarella de Flores y Lida Carreras de Mc'Evoy, Miembros de la Junta Directiva, dejaron su acostumbrada y atractiva sonrisa e irremisiblemente exigían el milagroso ticket. Algunas con la emoción de la precipitada salida lo dejaron olvidado en el comodín... otros se quedaron en la cartera amarilla... otros en el saco del esposo que lo pagó... pero ¡Bendito sea Dios y su Madre Santísima...! la ordenada cobradora nos tenía bien apuntaditas y... ninguna falló.

Qué Crillón, ni Bolívar, ni Country Club... lo mejor de lo mejor en viandas, azafates y bebidas en: "Chin Pum Callao".

Desde el día anterior se vio la cocina del Colegio invadida por la crema y nata de nuestra Unión Exalumnas, poniendo en práctica su incondicionado amor al Centro y su sabio y bien sazonado arte culinario.

Terminado el almuerzo nos dispersamos en grupos por todo el Colegio, recordando e inspeccionando el salón que tuvimos en 5° de Secundaria... el de Transición, el rincón en el que nos escondíamos de la Asistente, aquel en el que nos reuníamos para comer lo que "encontrábamos" en el cajón de la vecina, etc... etc...

A las 6 p.m. fuimos nuevamente invitadas a restituir las fuerzas; las humeantes tazas de un delicioso "Champús" hicieron guerra a la fría humedad del atardecer marino.

Lástima que el "Día del Colegio" sea sólo uno, teniendo disponibles 365 en el año! Todas empezamos a retornar por el mismo camino, pero llevando una gran paz y felicidad en el alma; seguras y confiadas que la "Estrella" de la Exalumna: María Auxiliadora será siempre luz y esperanza en nuestros caminos.

La Cronista



Centenario de Huánuco. Desfile de las Alumnas del Colegio Maria Auxiliadora

Fiestas Centenarias

Huánuco

15 de Agosto de 1869 - 1969

La ciudad de Huánuco ha estado de plácemes al celebrar el Primer Centenario de su creación como Departamento Fluvial.

Se nota en las calles de la ciudad alegría y gran movimiento. Los huanuqueños residentes en Lima y otros departamentos se han hecho presentes para realizar las fiestas centenarias.

Un nutrido programa de festejos se ha llevado a cabo durante ocho días, descolando entre ellos:

1° La Semana Cultural de Huánuco organizado por la Cooperativa de Crédito San Francisco. Con este motivo se ha tenido la oportunidad de escuchar a huanuqueños destacados de la talla de Julio González Ruíz, José Varallanos, Estéban Pavletich, Virgilio López y el amigo Ing. Hans Nelting de nacionalidad alemana. Se trataron en aquel evento cultural temas sobre la problemática de la Iglesia Católica frente a un mundo cambiante, debate histórico sobre preclaros hijos de Huánuco como: Huamán Poma



Huánuco. Alumnas del Colegio María Auxiliadora. Fiestas Centenarias.

de Ayala, Gabriel Aguilar y Hermilio Valdizán.

2° La III feria regional agropecuaria de Huánuco, organizada por el Ministerio de Agricultura, que ha demostrado el trabajo tesonero de sus habitantes en pos del progreso en el campo de la ganadería, agricultura e industria.

3° El desfile escolar del día 16. Desfilaron ante las autoridades las Escuelas Primarias, Colegios Secundarios, de Técnica y Normal; sobresaliendo entre todos: el Colegio Nacional de Varones de Ambo con su bien equipada Banda de Música y el Colegio Particular de María Auxiliadora por su gallardía en la marcha y su perfecta uniformidad. Siendo tam-

bién honradas con la designación para cantar el flamante Himno a Huánuco cuyo autor de la Música es el Dr. Jaime Díaz y de la letra el Sr. Augusto Rivera ambos vencedores en el concurso que se promoviera para este fin.

4° Se otorgaron diplomas y medallas a numerosas personalidades que se hicieron acreedoras por haber contribuido al progreso y ennoblecimiento de esta ciudad y que con razón se llama: La muy noble y leal ciudad de los caballeros de león de Huánuco. Entre estas beneméritas personas se cuenta a nuestra abnegada Hermana Directora Sor Alejandrina Vizcarra por su labor digna de encomio en el campo educacional.

S. L. A.

Obra catequística de las Hijas de María Auxiliadora — Huancayo

El Oratorio festivo se desarrolla en forma floreciente, son más de 300 las matriculadas. Las Hermanas pasan su tarde del domingo entregadas con alegría a esa obra que es la principal según el espíritu de D. Bosco.

Van aumentando sobre todo las mayorcitas quinceañeras, que en lugar de emplear su tiempo libre dominical en el cine o diversiones no buenas, prefieren un encuentro con las Religiosas. No obstante de ser el horario únicamente en las tardes de 1.30 a 6.00 p.m. después de la Misa de 7.30 a.m. se quedan hasta muy avanzada la mañana preparando los juegos y planificando los trabajos para la tarde.

Algunas veces se ha realizado cine forum con las mayores. Muy entusiastas resultan los campeonatos y fiestas.

También hay un número de analfabetas a quienes además de enseñarles lectura y escritura se les da lecciones de religión y moral; se arreglan matrimonios

haciendo que después de muchos años puedan frecuentar los sacramentos.

Así mismo se atiende a la Religión en la Escuela de varones 511 de cerca de mil alumnos. Las Hermanas van una vez por semana, en la hora libre que tienen, dando religión únicamente en las diversas secciones de 3º, 4º y 5º año, por ser imposible atender más por la falta de personal.

Atienden estas clases las Hermanas de Primaria y Secundaria con gran satisfacción del Director que todos los años solicita esta ayuda considerándola como un verdadero beneficio espiritual para su escuela.

Las Exalumnas, los sábados, atienden el Catecismo estilo Oratorio Festivo asesoradas por una Hermana. Allí se han preparado las Primeras Comuniones para el día 30 de Agosto.

Esta es en síntesis la obra que se realiza en Huancayo en el campo catequístico.

La Cronista

Oratorio Femenino "María Auxiliadora" — Lima

Con el nombre de "Clubes Sabatinos" se ha iniciado este año en el Oratorio María Auxiliadora de Breña un movimiento juvenil que agrupa chicas de 11 a 18 años en los varios clubes de actividad que vienen funcionando.

Son chicas en su mayoría de la Gran Unidad Escolar "Micaela Bastidas", y de las varias Unidades cercanas, que en las tardes de los sábados se reúnen en los locales adaptados para aprender Corte y Confección, repostería, primeros auxilios, mecanografía, taquigrafía, tejido a mano y a máquina y deporte.

Este movimiento ha surgido con la bendición de María Auxiliadora en mayo pasado por iniciativa de un grupo de entusiastas exalumnas del Oratorio reunidas en asociación, que tomaron como trabajo apostólico el ir formando nuevas generaciones de jóvenes cristianas, para la vida.

Entre las actividades que se han tenido en estos últimos meses está una reunión con los padres de familia de las chicas movimientistas, en la cual visitaron los locales viendo a sus hijas en pleno trabajo y se mostraron muy agradecidos de



OFM. de la Av. Brasil
Meconógrafas



OFM. Repostería



OFM. Taller de Corte y
Confección



Repostería y Cocina

esta oportunidad que se les brinda para educar a sus hijas en el tiempo libre.

El día 3 de agosto un bullicioso grupo de exalumnas del Oratorio tuvo un simpático paseo, todo risas y... salero, a "Sol y Campo". Vivieron una jornada llena, no obstante... los años y... las preocupaciones.

El 30 de agosto fue el encuentro de amistad para las chicas de los clubes. Participaron en número de 130 a la Misa Juvenil en la Iglesia de María Auxiliado-

ra en Chosica y luego un almuerzo muy apetecido en "Sol y Campo".

Por la tarde visitaron el Oratorio María Auxiliadora del Noviciado y al atardecer regresaron a la nublada Lima después de un día de sol para el cuerpo, para el alma y para la amistad.

El Movimiento Juvenil de los Sábados espera mejorar sus servicios y prestar su ayuda a un número siempre mayor de adolescentes. Pero para esto necesita el apoyo de todo aquel que haya comprendido el valor de la vida: DARSE.

A. C. V.

El Papa es el Vicario de Cristo, el sucesor de San Pedro. Amar al Papa es amar a Cristo y a la Iglesia.



Fiesta de las Exalumnas de María Auxiliadora en la Av. Brasil - Lima

Lima -- Día de la Exalumna en el Colegio María Auxiliadora de la Avenida Brasil

Era domingo el 7 de setiembre. La invitación estaba hecha con antelación. La Directiva del Centro había preparado el encuentro con esmero. No descuidó detalle. Para eso se intensificó el trabajo en varias reuniones. Lentamente, sin prisa, iban llegando desde todos los puntos de la capital exalumnas de muchas promociones. Había jovencitas, casi recién salidas del horno, señoras vigorosas, señoritas, y... no faltaron las de los primeros tiempos. Aquellas que recordaban tiempos idos pero muy idos...

Punto céntrico: La Santa Misa. A las 11 horas a.m. en punto el sacerdote estaba

en el altar y la numerosa concurrencia desgranaba el Introito asociándose al misterio de la Cena del Señor. Había comenzado el Santo Sacrificio. Palabras alusivas, muchas comuniones, fervor de plegaria, cantos modernos. Era un himno de adoración, de acción de gracias y de petición.

El grupo fotográfico: Como cuando eran chiquillas cada cual quiso ubicarse donde la máquina la hiciese más bonita. La Madre Lucía Potestá, flamante Inspectora, estaba en el centro con la Hermana Directora Sor Ernestina Solís.

La Asamblea: Presidió la Revma. Madre Inspectora y la Dra. Lilia Barnuevo de Barthelms, presidenta Inspectorial. La Asociación dio a conocer el programa, de todo el año. Ya fue publicado en este Boletín. Habló la presidenta y el broche de oro estuvo en las palabras de la Madre Inspectora que centralizó su concepto en la importancia que el Capítulo General Especial dio a la Exalumna, tanto que se ha incluido un artículo de la Regla sobre esta rama importantísima del campo de acción de las Hijas de María Auxiliadora.

Después, el almuerzo: ¿Eran respetables señoras o eran chiquillas de colegio las que ocupaban los comedores del plantel? Parecía que se repristinaba un pa-

sado de hazañas colegiales, chistes, gra-cejos, tomaduras de pelo, mucha alegría y una gran unión de corazones. Hubo tribuna libre y los recuerdos afloraron en abundancia.

A las 6 p.m., después de haber recorrido los distintos ambientes del viejo Colegio, un suculento Lunch de despedida. ¡Qué láctima que no haya varios días del año como este!

La noche se nos vino encima y tuvimos que emprender la marcha hacia el querido hogar para seguir en la rutina de la vida, pero con el alma repleta de optimismo y con un deseo inmenso de ser mejores.

Leyenda Polaca:

Un día Dios Padre mandó averiguar qué hacían los hombres de cada nación. Regresó el primero y dijo: en América se arman y no tienen miedo. Volvió el segundo y dijo: en Rusia se arman y tienen miedo. Regresó el tercero: En Polonia no se arman y no tienen miedo.

Entonces la Virgen, que estaba escuchando, dijo: ¿Ves Jesús? Estos también esta vez confían en nosotros, sólo en nosotros... ¿Cómo podemos abandonarlos?

Sólo la fe profunda ayuda a este pueblo a llevar su cruz.

¿Dónde encuentran los polacos tanta fuerza para defender su fe? preguntó un periodista a un profesor de historia.

Este respondió: vaya a Czestochowa (lugar donde se venera una imagen milagrosa de María Santísima): allí está el secreto de los católicos polacos.



Juramentación de la Directiva del Club Domingo Savio" Centro Juvenil Santa Rosa — Lima

Lima

Centro Juvenil Salesiano "Santa Rosa"

Revisión de la práctica pastoral

INTRODUCCION:

Teniendo el Centro Juvenil, como objetivo una función integralmente educativa, y estando abierto a todos los jóvenes, precisa de una serie de actividades capaces de desarrollar su personalidad y madurar su responsabilidad social.

Cada miembro del equipo de clérigos que viene desarrollando su "formación por la acción" en este centro de apostolado, se siente personalmente interpelado y responsable de las transformaciones del mundo y trata de reconocer en el mundo

que se construye a su alrededor no sólo los obstáculos a sus anhelos de evangelización, sino sobre todo, la ocasión para ser "signo" de presencia y portador del mensaje de Cristo, que el mundo de hoy exige a los consagrados.

Estas notas son el resultado de una reflexión y evaluación que pide la propia formación en la acción, pero no pretenden ser un trabajo perfecto, ya que estamos dando los primeros pasos.

Comprenderemos tres puntos:

1.—La acción que venimos realizando los tres clérigos como futuros pastores, como educadores en la fe y como asesores religiosos en todo el sentido de la palabra.

2.—La reflexión que hacemos con sus respectivas evaluaciones.

3.—Las ventajas que hallamos en este tipo de actividad para nuestra propia formación.

PRIMERA PARTE:

Acción: Nos proyectamos hacia una "formación en la acción". Esta es variadísima (ver cuadro), de por sí, es ya una elocuente cátedra de aprendizaje, implicando, eso sí, una continua revisión y adaptación con los tiempos nuevos. Como hemos acotado, sólo nos referimos a los tipos de actividades propios a nuestra presencia; serían muchos e interesantes los que viene realizando el Consejo de Acción, integrado por los asesores laicos, pero no es el momento de exponer organizaciones y estructuras.

A.—CATEQUESIS

Formándonos para ser pastores y guías de almas, esta actividad es nuestro primordial empeño, no sólo porque nos da ocasión de realizar programas de catequesis, sino que ella constituye un elemento primordial para nuestra formación pastoral.

Pretendemos realizarla de acuerdo al plan que expondremos a continuación:

Partimos de un fondo bíblico-litúrgico con perspectiva eclesial.

El contenido, lo tratamos de presentar según el nivel de madurez y según el ambiente:

Familia, Colegio, Parroquia, Oratorio, Diócesis Asociación.

Preferiblemente, procuramos sea "Cultural-Sistemática" y no tanto nocionísta-

ca, dando mayor preferencia a la inducción.

Nos orientamos hacia una "Iniciación Litúrgico-Sacramental" (sobre todo para los chicos), haciéndola prevalentemente Existencial, es decir, tratamos de partir de su propia vida y experiencia para que puedan encontrarse con Dios, mediante su Palabra.

Para conocer mejor a nuestros catequizados y para que el mensaje de Dios sea verdaderamente eficaz y sea significativo en su vida, damos mucha importancia al contacto personal con ellos, no sólo en las charlas catequísticas, sino a través de las actividades recreativas, culturales y deportivas.

Una encuesta general nos ha puesto al tanto de la situación, necesidades y valores con los que podremos contar.

Actualmente en el desarrollo del programa seguimos tres etapas:

Una ambientación del tema a tratar, un plan dogmático, otro sacramental y un tercero ocasional, de acuerdo a las diversas circunstancias y a nuestra primordial misión de ser catequistas.

La transmisión del mensaje, de la Palabra de Dios, vale en cuanto es significativa en nuestra vida. Esta exige fidelidad a los hombres de parte de quienes la transmiten. Esto implica que conozcamos a los jóvenes, sus proyectos de vida y el medio social en el que se realiza.

Damos a continuación la panorámica de los grupos que participan de nuestra acción catequética.

Grupos Juveniles

Circulo Santo Domingo Savio

Jóvenes de los 17 a los 21 años. Integran la mayoría de los que asisten al centro juvenil, aproximadamente llegan a unos 400.

En general son de clase media. Un buen número cursa la educación secundaria,



Campeonato "Carlos Cordero" - Centro Juvenil Santa Rosa

otra buena parte se dedica a trabajos y empleos, y un grupo reducido sigue cursos universitarios y de normal.

Nuestra acción catequética con ellos no es sistemática, debido al número reducido de clérigos; más bien ocasional, contacto personal con ellos, reuniones periódicas con algunos grupos de reflexión, etc. . .

Se nota en ellos interés por temas formativos y religiosos. Podemos resumir su posición frente a nosotros así: Quieren que seamos auténticos y que sepamos dialogar en el idioma de ellos.

"CLAN" Femenino Santa Rosa

Es un club juvenil de Señoritas. El promedio de edades está alrededor de los 16 - 17 años.

La finalidad y su presencia están todavía en estudio, ya que su actuación en el centro juvenil es reciente (de diciembre del 68 hasta el presente).

Nuestra actividad pastoral-catequética tiene un matiz especial: trabajar con un grupo reducido (7 de ellas) en función de su formación como catequistas y como educadoras de la fe de los más pequeños (niños de 5 a 11 años).

El programa que desarrollan se centra en la catequesis pre-litúrgica: esto origina que las reuniones se realicen durante la Santa Misa dominical.

Los frutos son aleccionadores: se ha notado en ellas interés por la actividad, espíritu de responsabilidad y compromiso, pero sobre todo el afán por instruirse y no quedarse en la categoría del catecismo de primaria.

Grupos Pre-Juveniles

Así denominamos a los muchachos que reunidos en diversos grupos forman una sola asociación de aspirantes a los Clubs Juveniles.

Su edad oscila de los 15 a los 17 años.

Se nota cuatro bloques bien marcados: los más numerosos son los del Colegio Salesiano y Guadalupe, los restantes pertenecen a Colegios Nacionales: Mariano Melgar y particulares.

Nuestra actividad catequética es sistemática. Actualmente está en estudio. Se hace notar que el trabajo en pequeños grupos resulta muy provechoso; prueba de ello son los contactos tenidos con los líderes de los diversos grupos.

Grupos Infantiles

Es la gran mayoría de muchachos que integran los diversos clubes y "compañías".

El Club "Cristo Rey" en su mayor parte lo integran chicos del Colegio Salesiano; provienen de una clase social media.

Las Compañías: "San Luis y Santísimo", están compuestas por niños de la más variada condición social, predominando la clase popular.

Se ha notado un progreso notorio: estos clubes están organizados y cada miembro conoce su asociación: no hay peligro de "confusión".

El grupo "Scout 101": grupo de muchachos, clase media, muy bien organizados, fines claros y bien especificados.

La acción catequética con estos grupos es sistemática, progresiva y va de acuerdo al plan mencionado.

Hay dos factores que condicionan el trabajo catequético, sobre todo en San Luis y Cristo Rey. En el primer grupo: la acción generosa, sacrificada y constante de un asesor, pero que concibe a su asociación como tipo de Compañía antiguo; es-

to hace que el plan de catequesis se vea limitado, interrumpido o bien a medio realizar. En Cristo Rey, no se da este caso pero es difícil para quien lo dirige el adaptarse a dos niveles diferentes (Pre juveniles e infantiles) y por consiguiente entrar de lleno en la realización catequética.

Confiamos que estos primeros pasos logren fortificarse y obtengan buenos resultados.

En Scout 101 y en Santísimo no hay mayores dificultades. En el segundo los muchachos se conocen, hay buena organización, es un grupo constante (80) y hay confianza, voluntad de trabajo, conocimiento entre los asesores y socios y viceversa.

En Scout 101, ya lo dijimos, hay un campo de acción que promete mucho: grupo reducido (24) con buena organización.

Las experiencias catequéticas han dado óptimos resultados, quizá esto haya sido originado por el conocimiento que se tiene de los muchachos y de sus padres, la buena preparación catequética...

Los Retiros

Los retiros espirituales son momentos importantísimos en la vida ascética de los socios. Cada asociación lo realiza una vez por mes.

El esquema aunque variado sigue las siguientes pautas:

—Celebración de la Palabra: tema penitencial, conversión... —Vía Crucis... —Charla espiritual. —Confesiones, despedida.

Se ha notado cambio y mejoras espirituales, sino en muchos, sí en un buen grupo. A raíz de uno de estos encuentros, varios muchachos manifestaron a su asesor que era la primera vez que lo hacían y que recién se daban cuenta del valor que tiene en la vida, el Sacramento de la Confesión.

CENTRO JUVENIL "SANTA ROSA"

ESCUELA PARROQUIAL		ORATORIO			CIRC. JUVENILES	
TRANSICION	PRIMARIA	S. LUIS	CRISTO REY	SANTISIMO	C. Dgo. SAVIO	CLAN F. STA. ROSA
CLUBES INFANTIL	ASOC. P. FAMIL.	PATRULLAS	CLUBES DEP.	ASOC. P. F.	PRE - JUVENILES	C. DON BOSCO
					CLUBES AFILIAD.	ASOC. P. FAMILIA

BOY SCOUT
LOBATOS

ROVERS

ACTIVIDADES



DEPORTES - JUEGOS - MUSICA

La familia y las vocaciones

La familia cristiana, pequeña comunidad eclesial, no está ni puede estar ajena o ausente del problema de las vocaciones sacerdotales y religiosas, que angustia a la Iglesia en Latinoamérica y en particular en el Perú.

A primera vista podemos notar que muchas familias llamadas cristianas tienen una fe implícita —o quizá han perdido la fe, que es peor— sin adhesión personal al misterio de Cristo, ni inserción consciente y responsable en la comunidad eclesial; hay otras familias que viven un cristianismo de salvación individual, ajenas a la comunidad eclesial. En estas familias donde Dios Padre está ausente o casi ausente, las vocaciones no surgirán, y si se da el caso que Dios suscite vocaciones en esas familias, son pocas las que aceptan esa vocación divina; cuantas son por el contrario, aquellas familias que se oponen y hasta impiden con todos los medios posibles, que se realice esta vocación al estado eclesiástico o religioso.

Por otro lado no se puede negar que la mayoría de las familias peruanas —también americanas— no están preparadas para desarrollar una educación cristiana en sus hijos. Las causas son varias, como la ignorancia, la pobreza, las condiciones matrimoniales, la poca preocupación, etc.

Sin embargo, existen familias que tienen conciencia de pertenecer al Pueblo de Dios y por lo tanto se sienten partícipes y en cierta medida responsables de la marcha de este pueblo hacia Dios, pero ¿qué pocas son!

En estas familias donde los hijos aprenden del ejemplo de los padres a amar a Dios, a Jesús, a los hombres, a rezar y obrar el bien, y reina en el hogar el verdadero amor de Dios, amor familiar puro y sincero, como en el hogar de Nazaret, seguramente la voz del Señor se dejará oír y surgirán las vocaciones que tanto necesita la Iglesia en nuestra patria y en América.

El Concilio hablando de las vocaciones, dice, que "las familias, llenas del espíritu de Fe, de caridad y de piedad, son como el primer seminario" (O.T.2) que ayudan a seguir con buen ánimo la vocación divina.

Dios nunca dejará a su pueblo sin sacerdotes, pero para suscitarlos y aumentarlos espera la cooperación humana, en especial de la familia cristiana, base y célula viva de la Iglesia. El clima cristiano de un hogar católico es el mejor ambiente para que Dios suscite muchas y santas vocaciones sacerdotales y religiosas.

J. G.

Honrarás a Juan Bosco que se preocupó de los humildes y educó a los obreros. — Mao Tse Tung.



La Madre Vespa (de feliz memoria) y la Revma. Madre Superiora General de las Hijas de María Auxiliadora, son recibidas por Pablo VI

Nuestros Muertos

Madre Angela Vespa

Superiora General emérita de las Hijas de María Auxiliadora

El día 8 de julio del presente año, a las 19.30 en Turín, presentaba su bella alma al Señor, Madre Angela Vespa, Superiora General emérita de las Hijas de María Auxiliadora: tenía 82 años.

Estuvo por más de treinta años frente al gobierno central del Instituto: como Consejera General, como Vicaria General y desde setiembre de 1958 hasta febrero de 1969, Superiora General.

La apreciada Superiora nació en Angliano d'Asti en 1887. Entró en el Instituto a los 20 años, después de obtener el diploma de Maestra. Dotada de una potente inteligencia y de actitudes no comunes, que le permitieron interpretar tempestivamente los signos de los tiempos en la Iglesia y en el Mundo, supo imprimir una eficiencia cada vez más valiosa a la labor educacional y apostólica del Instituto que tan acertadamente dirigía.

Doctora en Pedagogía y Letras y habiendo trabajado por muchos años frente a todo tipo y grado de enseñanza en el Instituto, dio a los Colegios un impulso especialísimo, asumiendo con marcado sentido de responsabilidad la preparación del personal docente no sólo en el plano académico, sino en el empeño de fidelidad al "Sistema Preventivo" de Don Bosco, siempre actual para quien sabe ver en él, la encarnación del genuino espíritu evangélico en campo educativo.

Como Don Bosco abrió su corazón a la juventud material y espiritualmente necesitada. Para realizar plenamente la promoción humano-cristiana y por ende, social, en todos los niveles, sensibilizó a las Hermanas a los problemas y exigencias juveniles con finísima intuición pedagógica.

Suscitadora incansable de iniciativas de caridad y promoción social, siguió fielmente los pasos de los fundadores: Don Bosco y S. M. Mazzarello.

Una de sus magnificas realizaciones fue la de dar vida a la revista juvenil "Primavera", para contrarrestar la influencia perniciosa de las malas lecturas. Su fe intrépida y su constante y tenaz trabajo por demás difícil y exigente, la llevaron al éxito de la empresa iniciada con tanto amor.

En los diez años que gobernó el Instituto como Superiora General (1958-1969), se preocupó por la formación del personal en el aspecto religioso y cultural. Su nombre quedará unido al Movimiento Catequético, iniciado con el gran Congreso Catequético Internacional de 1963. Dicha campaña se ha extendido hoy en día por todas las Diócesis donde trabajan las Hijas de María Auxiliadora con gran complacencia por parte de los Obispos. Así mismo la sabia e iluminada organización del reciente Capítulo General Especial, promovido por el Concilio Vaticano II, es una expresión de sus ansias de fidelidad y de amor a la Iglesia y al Papa. Por ello es merecido el elogio que el Padre Santo dejó caer sobre su corazón de Madre poco antes de morir, agradeciéndole por cuanto había hecho en favor del Instituto y asegurándole que la Iglesia, quedaba muy reconocida a las Hijas de María Auxiliadora por la labor desempeñada en bien de la juventud. La desaparición de Madre Angela Vespa ha llenado de consternación el mundo salesiano, especialmente allí donde las Hijas de María Auxiliadora hicieron conocer su nombre y su obra. La familia salesiana de la Inspectoría Santa Rosa de Lima, ha elevado en unisono coro su oración de sufragio por el alma de la sabia y muy amada Superiora.

Falleció la señora Emilia Alario de Quirce

A los 84 años de edad, falleció en Amayuelas de Arriba - Palencia - España, la señora Emilia Alario de Quirce. Madre cristiana, educó a sus hijos en el santo temor de Dios. Uno de ellos es el R. P. Moisés Quirce, perteneciente a nuestra inspectoría Santa Rosa, residente en Chosica donde ejerce el cargo de

Administrador de la Escuela Normal Superior e Instituto de Filosofía para la formación de los salesianos.

Confortada con todos los auxilios religiosos, se durmió en el Señor sin dolencias ni enfermedad, el día 25 de agosto del corriente año. Su muerte fue la coronación de una vida santa.

El Boletín Salesiano presenta a sus deudos los más sentidos pésames y ofrece la plegaria de sus lectores.

R. P. Leonidas Echea

El aviso de Jesús: "Estad preparados pues la muerte vendrá de improviso" acaba de cumplirse una vez más al pie de la letra. El domingo 21 mientras el R. P. Leonidas Echea explicaba el evangelio en la misa de las oratorianas del colegio María Auxiliadora del Prado, dejó de existir por un fulmineo ataque cardíaco.

Recostado en el mismo presbiterio, rodeado por las Hermanas que rezaban por él, entregó su alma a Dios.

El P. Leonidas Echea nació en Andahuaylillas (Cuzco) en 1898. Se ordenó sacerdote en Turín en 1931. Inició su labor sacerdotal en esta parroquia de María Auxiliadora como Vicepárroco. Fue director del Colegio Don Bosco de Ayacucho, párroco de Magdalena del Mar, profesor en Huancayo y estos últimos años vicepárroco en el Callao. Afectado por una fuerte dolencia cardíaca, un mes ha fue trasladado como ayudante en esta parroquia de María Auxiliadora. Acabó pues su trabajo sacerdotal aquí en donde lo empezó unos 36 años ha.

El P. Echea se hizo acreedor a la estimación de cuantos lo trataron, sobre todo por su bondad y sencillez.

Un sentido gracias a las H. M. A. del Prado, que con un corazón de verdaderas hermanas, atendieron al P. Echea en sus últimos momentos.

Mientras seguiremos pidiendo por el eterno descanso de su alma, recojamos también la última lección que nos deja el querido P. Echea: "Estad siempre preparados porque la muerte viene de improviso, el día menos pensado".



Madre Lucía Potestá



Madre Antonieta Bohm

Despedida de la Rvma. Madre Antonieta Bohm y recepción a la Madre Lucía Potestá

El Señor ha visitado nuevamente a las Hijas de María Auxiliadora con un mensaje de obediencia: El Consejo Generalicio pide a la Inspectoría, Madre Antonieta Bohm, dejar el Perú y volar a Méjico, y deja en su lugar a la Madre Lucía Potestá.

En una Congregación Religiosa, los cambios de personal —de la más joven Hermana a la Inspectoría— son algo normal y en cierto modo esperado; más aún en el estilo salesiano que cuenta en su tradición con episodios rayanos en lo ingenuo con lo que a cambios se refiere. No obstante es siempre doloroso partir y quizás más aún ver partir una Madre y una Madre que tanto se ha hecho querer, como lo es Madre Antonieta.

Cómo podríamos modelar un retrato sintético y completo de esta superiora? Quizás el adjetivo que se da a Juan XXIII es el que más le conviene. De él se dice: "El Papa bueno", y de ella todos decían "la Madre buena", o simplemente "La Madrecita", como la llamaban sus hijas. Y no es que no se conociera sus grandes dotes de gobierno, su prudencia, su acierto... Sucede con ella lo que con Juan XXIII: es la bondad lo que primero se capta —quizás porque es bondad lo que más se busca— y lo que más se aprecia porque es lo que más se siente. Pues bien; Madre Antonieta ha quedado presente en el sentir de las peruanas como "la Madre buena"; y es por eso que todas han sentido tanto su partida, porque cada quien tenía

mucho que agradecerle. La noche de partir dio una pincelada más a su retrato, en su magistral sencillez: "He pedido a la Madre General que, acabada mi labor en Méjico, me permita regresar al Perú... me gustaría ser la enfermera de las Hermanas ancianitas de la Casa Inspectorial". Riqueza evangélica que ella dejó caer con la sencillez y la sonrisa de siempre. Quizás se debió responder con un caluroso aplauso, pero nadie tenía ánimo en aquél momento. Todas se miraron: Sí, en aquellas palabras la Madre se había retratado nuevamente en su tan exquisita bondad.

Ahora ella está en Méjico realizando una delicada misión, pues aquella Inspectoría se acaba de dividir. Pero las oraciones de las peruanas la acompañan y sobre todo la gratitud, porque, no es acaso la bondad lo que más hondo huella deja en todos?

Menos mal que al Señor le gusta jugar a "quita y pon": mientras te pide un sacrificio con la izquierda, te ofrece otra cosa tan bonita con la derecha que no sabes si entristecerte por lo que dejas o alegrarte por lo que tienes.

Posiblemente algo parecido ha sucedido con este cambio de Inspectoras: todas las Hermanas han sentido muchísimo el cambio de la Madre Antonieta; pero también, quien no quiere a Sor Lucía Poestá, la actual Inspectoras? Las Hermanas mayores porque la conocieron chiquilla, correteando en nuestros patios, sus compañeras porque con ella compartieron los primeros años de profesión y las más jóvenes porque la han tenido como Asistente en el Postulantado o en el Noviciado. Pero —y esto es más bello aún— todas sus Hermanas la han visto con los ojos de la fe al mismo tiempo que con los del afecto, porque —como magistralmente expresó la Hermana que en nombre de toda la Inspectoría le dirigió el primer saludo— en ella todas quieren ver el sacramento de la voluntad de Dios y la guía hacia una fiel rea-

lización de las metas conciliares expresadas en el Capítulo Especial últimamente realizado.

Construyamos los puntos salientes de la vida de esta nueva Superiora: No era más que una chicuela cuando pidió profesar en el Instituto de las H. M. A. Pero el suyo fue un acto plenamente conciente y responsable —cualidades tan marcadas en ella—. Al año siguiente de su Primera Profesión fue enviada a Italia para cursar estudios superiores de Pedagogía y Catequesis en el Instituto Superior que se acababa de fundar en Turin. Seis años permaneció allí estudiando y sobre todo bebiendo "el espíritu del Centro" —otra característica suya—. A su regreso fue destinada por la misma Madre General al Aspirantado de Magdalena donde trabajó como Encargada de las Postulantes por seis años; de allí dos años al Callao, uno al Noviciado como Asistente y uno en la Casa Inspectorial como consejera. Era tal cuando fue elegida por sus Hermanas como Delegada de la Inspectoría al Capítulo Especial celebrado en Roma en los cinco primeros meses de este año. Allí trabajó intensamente —era miembro de tres Comisiones— dando ocasión a que las Superiores Generalicias pudieran constatar y avalorar sus grandes dotes.

Posiblemente a su segundo retorno de Italia conocía ya la nueva misión que le tocaba cumplir en su Patria. Misión delicada ciertamente la de una Inspectoras en este periodo post-capitular; pero la oración y la estima de sus Hermanas la acompañan. En efecto, apenas se supo que ella sería la nueva Inspectoras se acuñó la siguiente expresión: "Estamos contigo. Queremos ser dóciles y activas en la realización de las deliberaciones del Capítulo que tú nos mostrarás".

Adelante, Madre Lucía! Te auguramos una labor fructuosa entre tus Hermanas que ahora son felices de llamarse tus Hijas.

H. M. A.



Nuevo Colegio Salesianos de Huancayo

Casa Salesiana de Huancayo

P. Jorge Sosa

La fundación se solicitó en 1923, juntamente con la de María Auxiliadora. Era una ciudad que crecía y el aumento de población pedía un colegio católico en la zona.

El Colegio funcionó al principio en un local muy estrecho junto al puente del río Tambo. Actualmente ocupa una zona privilegiada por su posición. Hacia 1935 se comenzó la construcción en el actual local bajo la dirección del P. Núñez. Desde 1939 siendo director el P. Ghiglione se comenzó otro pabellón que fue terminado en el directorado del P. Klitta, sucesor inmediato del P. Ghiglione

ne dando los últimos retoques el P. Mac. Bride, director desde el año 1946.

La secundaria completó su ciclo hacia los años 1941 - 45.

El edificio pareció insuficiente para satisfacer las necesidades de la zona y el Rmo. P. Inspector don Carlos Orlando autorizó elaborar nuevos proyectos para una construcción moderna que pronto pudo empezar a surgir. Hoy la Casa está casi completa; es amplia; tiene patios de recreo y campos de deportes. Se ha construido además una iglesia que será un centro de culto para la región.

Las nuevas aulas fueron terminadas en 1967.

El internado ha llenado una necesidad para los jóvenes de provincias que no encuentran donde alojarse cuando quieren seguir sus estudios en Huancayo.

El Colegio de los salesianos en Huancayo es hoy uno de los más prestigiados por la eficiencia de su enseñanza, por la solidez de la educación que imparte y por lo selecto de su personal docente.

Directores: (la erección canónica data del 10 de mayo de 1929). P. Mauricio

Arato (1926) (no llegó a Huancayo); P. Alfonso Garzón (1928); P. Juan Smith (1931) no funcionó el colegio porque se cerró momentáneamente la casa; P. Pedro Núñez (1933); P. Carlos Bértio (1936); P. Angel Ghiglione (1939); P. Raimundo Klitta (1941); P. Harry Mac Bride (1946); P. Guillermo Salas (1949); P. Otoniel Alcedo (1952) es actualmente Arzobispo de Ayacucho; P. Reynaldo Rosso (1953); P. Edmundo Pysz (1952); P. Cayetano Martignon (1961); P. Guillermo Colombi (1965); Augusto Peñaloza (1965); P. Alejandro Santisteban (1969).



Pabellón moderno del Colegio Salesiano de Huancayo

BOLETIN SALESIANO

Setiembre - Octubre

Dirección y Administración

Av. Brasil 210 — Lima - Perú

Librería Salesiana

Avenida Brasil 218 - Lima

O F R E C E :

Libros y Utiles Escolares

Imágenes y objetos religiosos

Estampas de toda clase

Diplomas (60 modelos diferentes)

para Academias

Institutos

Clubes

Parroquias

Asociaciones.

Medallas para premiaciones, etc.

PRECIOS SIEMPRE AL ALCANCE DE TODOS